
COMIT É  D E  QUART I E R
RANGUEIL-SAUZELONG
1 9  r u e  C l a u d e  F o r b i n
3 1 4 0 0  T O U L O U S E

MONSIEUR LE MAIRE

Mairie de Toulouse
Place du Capitole

31000 TOULOUSE

Toulouse, le 5 mai 2014

Objet : les attentes du Comité de quartier de Rangueil Sauzelong

Monsieur le Maire,

Suite à votre élection à la Mairie de Toulouse,  nous prenons contact  avec vous afin de vous 
informer  sur  les  attentes  des  habitants  de  notre  quartier.  Nous  vous  listons  ci-dessous  leurs 
préoccupations ou souhaits, ces derniers n'étant pas classés par ordre de priorité.

• Problème du bruit de la rocade pour les riverains.
Ce  sujet,  déjà  bien  ancien,  n'a  jamais  été  résolu  correctement  par  les  municipalités 
successives. L'achèvement du passage à 3 voies ré-active les plaintes et inquiétudes bien 
légitimes des riverains.
Comme cela s'est fait dans plusieurs villes où une rocade traverse une zone à haute densité 
d'habitations, il faut bâtir au minimum des murs antibruit vraiment efficaces, voire couvrir 
la rocade, au moins partiellement.

• Passage piétonnier Lauragais/Saint-Agne.
Les habitants du secteur autour de la place d'Italie, déjà mal desservis par les transports en 
commun, pourraient plus facilement bénéficier de la gare Saint-Agne et du métro Saint-
Agne s'il existait un cheminement pratique direct entre l'avenue du Lauragais et le quai de 
la  gare.  Cette  demande  avait  été  soutenue  par  une  pétition  en  2013  signée  par 
112 riverains,  mais  il  faut  maintenant  convaincre  les  divers  partenaires :  copropriétés 
riveraines, RFF et SNCF.

• Circulation.
Les piétons rencontrent de réelles difficultés à emprunter les trottoirs étroits de certaines 
rues du fait des poteaux (principalement téléphone et électricité) qui bloquent le passage 
(par exemple rue Delmas et rue Ronsard). Il faudrait élaborer un plan d'enfouissement de 
ces lignes. Ces trottoirs et les pistes cyclables sont parfois squattés par des voitures (par 
exemple rue Bedouce le dimanche matin). Certaines rues (par exemple Vanini, Camélia, 
Virgile) font l'objet d'une circulation de transit avec une vitesse parfois excessive et de 
nombreuses voitures y stationnent à des emplacements gênants. 

• Enveloppe territoriale : travaux d'aménagement de l'espace public.
Nous  attendons  la  réalisation  d'aménagements  planifiés  pour  fin  mai  2014 :  tables  de 
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pique-nique et jeux pour les 6-10 ans dans les jardins de Rangueil et du Sacré-Cœur.
Par ailleurs, nous souhaiterions que l'accès à l'arrière de la maison de quartier de Rangueil 
soit praticable par temps de pluie, que le skate-parc soit réhabilité, que des aménagements 
soient réalisés dans le jardin du Sacré-Cœur (nomenclature des arbres, canisite).

• Pistes cyclables dans notre quartier.
Malgré  une  amélioration  notable  durant  le  précédent  mandat  municipal,  les 
aménagements  cyclables  à  Toulouse  s'avèrent  encore  trop  souvent  mal  conçus ;  les 
discontinuités  des  pistes  sont  encore  trop nombreuses (exemple :  avenue de Rangueil, 
surtout  dans  le  sens  vers  Rangueil).  Nous  suggérons  que  les  projets  d'aménagement 
cyclables  soient  soumis  pour  avis  consultatif  aux  usagers  cyclistes  (par  exemple 
l'association « 2 pieds 2 roues ») avant réalisation.

• Suivi de la "Commission Communale de Concertation sur les Antennes de Téléphonie 
Mobile" (CCCATM) initiée par Pierre Cohen.
Nous pensons que cette commission est utile et notre comité de quartier avait récemment 
demandé à être associé aux réunions de façon permanente. Quel sera le devenir de cette 
commission ?

• Suivi  du  "Plan  de  Prévention  des  Risques  Technologiques"  (PPRT)  SAFRAN/ 
HERAKLES,  notamment  du  courrier  du  4  mars  2013  de  Monsieur  Yves  Favard  à 
Monsieur le Préfet. A la suite de l'explosion d'AZF, le premier ministre de l'époque avait 
préconisé le confinement de la zone de risque au périmètre strict du site industriel. Ce 
n'est  pas  le  cas  dans  le  plan  retenu.   Quelles  mesures  comptez-vous  proposer  à  la 
commission de suivi de site pour garantir la sécurité des habitants ?

• Problèmes d'insécurité liés à de probables trafics de drogue.
Nous constatons dans plusieurs lieux du quartier des petits groupes visiblement réunis 
pour  des  trafics  illicites.  Afin  d'éviter  une  dérive  qui  serait  néfaste  pour  tous,  ces 
agissements doivent cesser.

•  En rapport avec le problème précédent, l'accompagnement social des jeunes désœuvrés 
ou en dérive doit absolument être renforcé.
Quelles dispositions comptez-vous prendre à ce sujet pour notre quartier, afin de régler à 
la source ce problème, avant qu'il ne devienne ingérable ?

Nous serions bien sûr tout à fait intéressés de discuter ces sujets avec le maire de notre quartier,  
Madame Florie Lacroix

Nous  tiendrons  notre  Assemblée  Générale  le  jeudi  19  juin  à  18h30 salle  demi-lune  de  la 
Maison  de  Quartier  de  Rangueil.  Nous  vous  invitons  à  y  assister,  ainsi  que 
Madame Florie Lacroix

Nous vous prions de recevoir, Monsieur le Maire, l'assurance de toute notre considération.

Jean Conter, pour le Comité de Quartier de Rangueil-Sauzelong
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